

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ALCOY, SÁBADO 21 DE JUNIO DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de El Serpis B. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 839.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías y dirigiéndose a la Administración.

ALCOY 21 DE JUNIO DE 1879.

LA EDUCACION FISICA.

El número de la *Biblioteca Universal* de Ginebra correspondiente al mes de Febrero del presente año, publica, bajo el epígrafe que encabeza esta noticia, un artículo suscrito por Mr. Rodolphe Rey, que contiene gran número de discretas observaciones y de reflexiones atinadas sobre tan importante asunto. La naturaleza, dice, consagrandolo al desarrollo físico los primeros años de la vida, nos da el ejemplo que debemos seguir en la educación de los niños. Depende la salud de éstos de dos circunstancias, á saber: el temperamento de los padres y las condiciones higiénicas en el seno de las que el niño se desarrolla; pero ambas vienen, en suma, á reducirse á la observancia de las leyes de la higiene, de cuya violación procederá, en último término, las enfermedades hereditarias: de aquí la inmensa responsabilidad, demasiado poco sentida aun por desgracia, que afecta á los padres en este punto. La desmedida aceleración de la vida es uno de los caracteres más manifiestos de nuestra época. Los caminos de hierro, el telégrafo, la prensa, la industria, las instituciones parlamentarias, la acumulación en los grandes centros, mantienen al espíritu en constante y febril agitación, excitan sin cesar el sistema nervioso, hasta que, perdiendo el equilibrio entre la inervación gastada y los medios de repararla, resulta un déficit; una fatiga interior, fuente

de muchas y muy penosas enfermedades. Y una vez que se ha entrado en este camino es muy difícil detenerse en él, porque la excitación viene á ser sentida como una necesidad.

El niño siente el influjo de este medio ambiente: ni más ni menos que el hombre formado: lejos de hallar en el seno de la familia la atmósfera tranquila en que debiera desarrollarse, recibe, bajo todas las formas posibles, el influjo de esta fiebre circundante. La educación moderna, preocupada exclusivamente del desarrollo intelectual, desdeña, con mal acuerdo, el desenvolvimiento físico, olvidando que todo esfuerzo mental durante los primeros años, se traduce por un déficit corporal, cuyos resultados duran tanto como la vida. Las observaciones de Spencer sobre la disminución gradual de la estatura y el volumen del cuerpo, así como de la fuerza de tensión del espíritu, prueban que en la misma Inglaterra, que es sin duda el país en que las altas clases se preocupan más seriamente del desarrollo del vigor físico en la juventud, comienzan, no obstante, á dejarse sentir los funestos resultados de la moderna educación. ¿Qué diremos de la educación física de los países del continente? Podría con justicia hacerse extensiva á todos ellos la calificación de *homicida* que ha dado el poeta Laprade á la educación que recibe la juventud en Francia.

Es un error añejo, pero aun acreditado en nuestros días, que el fin á que deben consagrarse los

veinte primeros años de la vida, no es otro que el de acumular una como provision de saber para el resto. Las consecuencias de este error se agravan hoy notablemente por el desarrollo cada vez mayor y la diversificación creciente de los conocimientos. Pero una no desmentida experiencia nos demuestra á cada paso que el único verdadero fruto de los estudios realizados en esta primera edad, consiste en la disciplina del espíritu en los hábitos de trabajo, de atención y de reflexión que mediante tales estudios se adquieren, y este mismo fruto se malogra por completo cuando esfuerzos desordenados vienen á gastar el cerebro en lugar de fortificarlo. El mal se agrava todavía cuando se trata de niños que proceden de padres delicados y de escasa salud; en este caso debería esperarse á que llegaran á la edad de siete ó de ocho años para enseñarles el alfabeto, cuidando de ocupar los años anteriores en ejercicios atractivos que, al par que fortifican el cuerpo, desarrollen el carácter y aun la inteligencia. Los antiguos, cuyo exquisito buen sentido suplía en muchos casos la falta de conocimientos positivos, practicaron desarrollando paralelamente todas las facultades, es la única que puede producir hombres en vez de monstruos. La *gimnástica* y la *música*, de que Platon nos habla en su *República*, son las dos ramas de esta educación concertada, que mira al desenvolvimiento ordenado de las fuerzas físicas y de las espirituales juntamente. Pérdida esta tradi-

ción, no han faltado, sin embargo, entre los modernos, espíritus superiores que comprendieran la necesidad de una reforma en la educación. Rabelais, Montaigne, Comenius, Locke, Fenelon, han hecho indicaciones preciosas en este sentido; pero estaba reservado á Rousseau el rehabilitar la importancia de la educación física en los primeros años de la vida. La obra de este ilustre pensador ha sido continuada y en parte corregida por Pestalozzi, que con delicada penetración ha comprendido admirablemente la importancia de la educación doméstica, mostrando el gran número de trabajos manuales que pueden ser encomendados al niño por su madre y constituir para él una ocupación sana para el cuerpo, útil para la inteligencia y provechosa en alto grado para la formación del carácter moral. Bien es verdad que esta idea capital del sistema del ilustre pedagogo ha sido poco menos que olvidada á causa de la gradual y lamentable disminución que viene sufriendo la intervención de la familia en la educación de los hijos. Es evidente que sólo la mujer reúne en su espíritu y en su cuerpo para servir de guía al niño en los primeros años de la vida; pero la educación frívola que entre nosotros recibe le priva de los medios necesarios para cumplir esta gran misión. La falta de salud y energía corporal de las madres se transmite á los hijos, y la carencia de energía moral, que es consecuencia de aquella disposición enfermiza, lleva á la madre á temerlo

EL PARRICIDA.

347

encima de sus ojos; un temblor convulsivo se apoderó de todos sus miembros y, casi desvanecida, tuvo que apoyarse en la pared. Algunos que pasaban se aproximaron al ver su turbación. —No es nada, dijo, un vahido ya estoy mejor. —Trató de andar, pero sus fuerzas se negaron á sostenerla. Un carruaje que hicieron venir la condujo á su casa. El movimiento del carruaje y el ruido de las ruedas sobre el pavimento la reanimaron. Sintió en su mano la fatal carta, que estrujó convulsivamente. El sobre estaba casi abierto y esto fué un aliciente más: sacó la carta. Al primer golpe de vista reconoció Pulcherie la letra de Lorenzo. Procuró leerla; pero las trepidaciones del carruaje, y mas aun la emoción que la dominaba, hacia esto bastante difícil. Por fin llegó á descifrar algunas líneas. —La dice señorita, la trata de vos. —La sonrisa acudió de nuevo á sus labios, mientras que un hondo y prolongado suspiro levantó su pecho.

346

BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

renzo entró para volvérselo á llevar. —Valor y esperanza! le gritó Pulcherie viéndole alejarse. Ella misma sentía en su corazón más confianza y mas firmeza que cuando entró. Pasó á la sala del registro; pero, como siempre, nada le encontraron. En el momento en que llegaba á la verja de la puerta se aproximó á ella un carcelero y le dijo rápidamente en voz baja: —¿Sois vos quien venís de visitar á Mr. Dalissier? —Sí, señor. —Pues aquí tenéis una carta que me ha dado; pero estoy de guardia y no puedo salir. ¿Quisiérais tener la bondad de llevarla á su destino? —Sí, dadme. —El carcelero le entregó disimuladamente la carta; era la misma que el juez y Monle habían leído la víspera. Una curiosidad indiscriptible se apoderó de ella: —¿A quién podía escribir Lorenzo? Apenas se halló en la calle, sacó la carta de su bolsillo y leyó la dirección: *A la señorita Emilia Suchapt...* No pudo acabar. Una nube pasó por

EL PARRICIDA.

343

el mas leve instante; en esta desgracia que me abate tu sola has tenido piedad de mí... Tu lo sabes, ¿es verdad que no soy culpable? —¿Dijimos eso, dijo ella con cierto embarazo y bajando la voz? —¿Cómo dejamos eso! ¿Qué queréis decir? ¿Acaso tu tambien crees? —No mientas, dijo ella vivamente, no puedo creerte. Dime si quieres, que no tenias conciencia de tus actos, que estabas desesperado, loco... —¡Oh! no, gritó él con fuerza, soy inocente... ¡Cómo! tú tambien crees que yo haya podido asesinar... ¡Oh! que puedo esperar, si los que me conocen y me aman me creen culpable? —Cállate, dijo ella. Y aproximándose á él y bajando misteriosamente la voz: —Estoy segura, le dijo, tengo la prueba de ello. —La prueba... ¿qué prueba? balbuceó Lorenzo con aire extraviado. —Tu pañal, teñido de sangre... que habia quedado prendido en los vestidos de María y que he hallado junto á su cama...

todo para su hijo, á estorbar el despliegamiento de su vigor varonil, y á apreciar tan solo aquellas cualidades brillantes, pero sin solidez, mediante las que se hace del niño un héroe de salón, lleno de precocidad, pero careciendo por completo de vitalidad, de sávia y de porvenir.

La naturaleza nos provee en abundancia de los medios necesarios para el desarrollo normal del organismo; trátase tan solo por muestra parte de no poner obstáculos á su acción. La luz, agente universal y poderoso de la vida para todos los seres, es para el hombre también una necesidad absoluta. Moradas abiertas á la luz y al aire libre constituyen, pues, una exigencia ineludible de la higiene. Importa á toda costa emprender el mejoramiento de las condiciones de salubridad de nuestras ciudades, so pena de absoluta esterilidad de cuantos esfuerzos se hagan para impedir la fatal decadencia física que amenaza á la generación futura. Estas reformas han comenzado ya á ser objeto de la solicitud de los municipios, pero se realizan comúnmente en los barrios en que moran las personas acomodadas, siendo así que, por el contrario, son los pobres los que, por razón del mayor gasto muscular que se ven forzados á hacer, han menester más que los ricos de aquellos cuidados de limpieza é higiene. El fin á que debe aspirarse en este punto es el de que cada obrero diligente pudiera pagar una habitación espaciosa, sana, bañada por el sol, y rodeada de un pequeño jardín: sólo entonces habría un hogar donde pudiera educarse á los hijos bajo la inmediata vigilancia de sus padres la vida doméstica, y el respeto y amor de sus mayores. No es menester insistir sobre la superioridad indiscutible de esta educación del hogar respecto de la que se dá en la escuela, y que contribuyen á viciar la exageración de los programas por un lado, y por otro las malas condiciones higiénicas, que comúnmente reúnen to-

davía este género de establecimientos.

Bastaría para probar la funesta influencia que el moderno sistema de educación ejerce sobre la parte física del hombre, el hecho de la rara que vá siendo la belleza del cuerpo, puesto que la fealdad atestigua siempre un desorden, una degeneración.

Un medio poderoso para impedir los efectos de esta decadencia física consiste en la discreta aplicación de los juegos, que, á más de constituir un ejercicio muscular excelente, sirven para realizar la educación de los sentidos, y aún, bien dirigidos, pueden contribuir al desarrollo de las más altas cualidades morales. Así, el juego de pelota, el de barras, la lucha, la natación, la equitación, esgrima, el baile mismo en condiciones higiénicas, constituyen otros tantos poderosos medios puestos por la naturaleza al servicio de la educación. En vano se pretenderá sustituir los efectos de estos juegos, que fortifican á la vez el cuerpo y el espíritu, con esa gimnasia mecanizada que hoy se practica. Tiene, no obstante, la gimnasia una ventaja sobre el libre juego, á saber; la de que, mediante ella, es posible dirigir intencionalmente el aflujo de sangre al punto en que es necesario para corregir las deformidades del desarrollo, al paso que el juego favorece siempre la inclinación dominante. Mas para que la gimnasia produzca sus saludables efectos, es menester ante todo, que deje de ser considerada como un mero descanso de trabajos que se suponen más serios, sirviendo tan sólo para llenar los escasos cargados. Preciso es no olvidar que la energía humana es fundamentalmente una, y que será, por tanto, escaso el fruto que pueda obtener del trabajo muscular, el niño que llega á él exhausto de fuerza y consumido todo su vigor por esfuerzos intelectuales descomedidos. Y, sobre todo, importa no olvidar que la gimna-

sia, el juego y todo otro medio de desarrollo, son tan sólo auxiliares del fin principal, la higiene, al cual, ni cada uno de ellos ni todos juntos, pueden cumplidamente sustituir. El día en que esta verdad sea comprendida, podrá esperarse la rehabilitación física de las jóvenes generaciones; pero esto exigirá modificaciones profundas en la educación tanto privada como pública.

A. CALDERON.

Noticias generales.

El Gobierno ha recibido un telegrama participándole que en San Miguel de Jerez de la Frontera (Cádiz) ha sido descubierta una conspiración socialista y que han sido presos los siete individuos que formaban el directorio. Añade el telegrama que las autoridades judiciales se han apoderado de las listas, en que figuran las cuotas con que los afiliados contribuían para mantener la organización de la sociedad, y de varios documentos importantes.

El inspector de vigilancia Sr. Porta, que descubrió una fábrica de billetes falsos hace pocos días en Madrid parece que ha sido recompensado por el Consejo del Banco de España con 20.000 reales en metálico y 50 acciones del Banco y Tesoro.

En el Instituto de Valencia se han examinado ocho señoritos que cursan privadamente las asignaturas de la segunda enseñanza, habiendo obtenido muy buenas calificaciones.

Las actas declaradas graves por la comisión, y cuyo fallo correspondió al tribunal que nombrará el Congreso después de su constitución definitiva, son las de los distritos de Granollers, Villacarrillo, Gracia, Monforte, Burgo de Osma, Lugo, Lucena (Córdoba), Fregenal, Navalmaral, de la Mata y Padron.

Han llegado al puerto de Oran, que se han vendido á precios más bajos de los ordinarios.

Seccion local.

Ayer tuvimos el gusto de asistir á los exámenes de la Escuela privada de niñas que dirige la ilustrada profesora doña Antonia Carbonell cuyo acto dejó sumamente complacidos á los numerosos espec-

tadores de ambos sexos que llenaban el local destinado al objeto.

El número mas que regular de alumnas presentado por la Señora Carbonell, hizo ver al público en diversos y variados ejercicios que los desvelos de tan inteligente profesora no son infructuosos para las inocentes niñas cuya educación corre á su cuidado. Así lo dejó dicho el dignísimo y elocuente Dr. Pajaron en un breve y florido discurso que nos hizo admirar una vez más el talento y preciosos dotes oratorios que le adornan.

Empezó felicitando á la inteligente profesora por los brillantes resultados obtenidos, á cuya felicitación unimos la nuestra, y estendiéndose luego en demostrar la importancia de la educación de la mujer en la sociedad, entre otras cosas dijo: Leyes fisiológicas hacen que el corazón sea en nosotros el centro de nuestro organismo, él recoge y reparte la sangre por nuestras venas á todas las partes del cuerpo, influyendo muy poderosamente en nuestra vida, del mismo modo la mujer es el corazón de la humanidad y ejerce una poderosísima influencia en ella, sea en las familias, ya en la patria, ó en la religion. ¡Ay del hombre si se halla dominado por un corazón pervertido! ¡Ay de la humanidad sino se cuida de educar convenientemente el corazón de la mujer encauzándolo sólo por la senda del bien! Torrente poderoso, que desbordado lleva á todas partes la desolacion y la ruina, si se le encauza lleva á los campos la fertilidad y la hermosura.

Recordó los ejemplos que la Historia ofrece en muchos reyes como David, Felipe Hermoso, Enrique VIII, y otros en quienes las mujeres influyeron poderosamente.

Educa, encauza el corazón de la mujer poco á poco, de una manera paulatina, como explicaba San Pablo el evangelio. Yo expliqué el Evangelio como niño, porque sois niños; decía. Ya os explicaré el Evangelio como hombre, cuando seáis hombres, ahora sois niños y os alimentáis con la leche del Evangelio.

Así como cuando pasamos repentinamente de la oscuridad á la luz, esta no llega así también, no podemos alimentarnos en nuestra primera edad con manjares fuertes, por lo que nuestros padres nos van preparando con alimentos débiles hasta que estamos en disposición de ingerir toda clase de comidas; del mismo modo cuando estudiamos una ciencia no empezamos por entrar de lleno en sus grandes profundidades, sino que vamos paso á paso estudiando antes sus principios y fundamentos. La educación, de igual manera, ha de ir filtrándose poco á poco en los corazones de las inocentes niñas para que cuando

—¡Oh!
—Pero nadie me ha visto, y he podido esconderlo... tranquilízate, no se descubrirá, no se sabrá nada...

—¿Qué dices? Eso es imposible. ¡Oh, Dios mío! ¿es esto un sueño?

Una lividez cadavérica había cubierto su semblante y tuvo que apoyarse en una silla para no caer.

—Ten cuidado, dijo Pulcherie vivamente; disimula: nos escuchan, nos observan quizás.

Obedeció maquinalmente, y ella continuó:

—Después de todo, haces bien en no querer confesar, ni aun á mi misma. Así al menos procuraré dudar, y quizás llegue á conseguirlo. Pero puedes estar desconfiado; ese puñal no saldrá de mis manos, te lo prometo, te lo juro. Ellos sospechan que lo tengo... ¡si supierais lo que han hecho para arrancármelo!

Entonces le refirió las luchas que había sostenido y los tormentos que había experimentado desde el momento en que abandonó la cabecera de Maria: su visita á la calle de Grammont, el billete que

le había dejado, las pesquisas que la policía había hecho en su habitación, su arresto, los interrogatorios sufridos, las amenazas, los lazos, las insinuaciones que le habían hecho.

El la escuchaba sin interrumpirla, con la vista fija en el suelo; sumido en una vaga y dolorosa meditación.

—¡Y á todo he resistido! terminé con arrogancia; y, hagan lo que quieran, no obtendrán mi secreto... Mira, ¿sabes hasta que punto han llegado? Hasta leerme una especie de interrogatorio, en que tú decías que amabas hasta mucho tiempo á otra mujer... Pero no caí en el lazo... Eso es mentira, ¿no es cierto?

—No... no, dijo él maquinalmente.

—¿Cómo dices eso? dijo ella estremeciéndose y mirándole con fijeza; ¿acaso no era eso un lazo? ¿es que verdaderamente?...

—No, dijo él volviendo en sí, era un lazo que te tendía, y has hecho bien en no caer en él...

—¡Ah! ya me lo temía. Pero ¡vienen! reponte, recobra tu aire natural.

La hora de la visita había terminado. El carcelero que había conducido á Lo-

En esto llegó el carruaje á la calle de Duleng.

La Langeon, que estaba en acecho, saltó á su encuentro.

—¡Ay! ¡Dios mío! gritó al ver á Pulcherie (que es lo que os ha sucedido, hija mía?... parece que venís mala.

—No tengo nada, dijo Pulcherie.

Pagó al cochero y subió á su habitación: la Langeon le siguió, importunándole con preguntas. Cuando entraron en la modesta habitación de la joven.

—¿Han dejado entrar? dijo la vendedora, ¿habeis visto á M. Dalissier?

—Sí.

—¿Qué alegría recibiría al veros! ¿Qué os ha dicho? ¿que os ama...? ¡Oh! sí, os ama...

Quizás, dijo Pulcherie con aire sombrío.

Dicho esto se sentó junto á la ventana, y se puso á leer la carta de Lorenzo, la Langeon, aparentando arreglar los objetos de la habitación, no separaba la vista de ella. La vió estremecerse, palidecer y eurojecer casi á un mismo tiempo.

He aquí, en resumen, esta carta:

mujeres, brillen en la sociedad como deben.

Es muy cierto que la mujer no lleva el cetro del mundo, pero ella influye de una manera poderosa en sus destinos. Sin una Beatriz y una Leonor no se hubieran inmortalizado los nombres de Dante y de Tasso. Y esta influencia se traduce en la familia, en la patria y en la religion, sino recordad a doña Blanca de Castilla que tan poderosamente influyó en su hijo el Rey de Francia San Luis siendo la única soberana respetada por el irónico filósofo Voltaire; recordad tambien la influencia que la mujer tuvo en la sublime epopeya de nuestra guerra de la independencia y recordad por último a la madre de los Macabeos alentando a sus hijos en el suplicio seguro de que sus espíritus libres de la opresion del tirano habian de volar a la región celeste. Pero así como la mujer influye en el hombre para que siga el recto camino, tambien contribuye a sumirlo en el espantoso abismo del mal, como le ocurrió al sabio rey Salomon a quien condujeron las mujeres al absurdo de la idolatria.

Los antiguos decian de la mujer que era un hermoso mal, el Cristianismo por el contrario, ensalzándola y elevándola al sitial que de derecho le corresponde, la apellida un hermoso bien. Pero para que esto sea una verdad es preciso que la mujer se inspire en la virtud y no sea como las sirenas de la fábula de hermoso y seductor aspecto cuanto aviesa intencion, que atraian a los hombres con la dulzura de sus cantos para perderlos y devorarlos.

Es necesario, pues, formar el corazon de la mujer y educarla para que sea el angel del hogar y no la sirena de la fábula.

Ha de tener presente la mujer, que tal vez por un sino fatal ó por un estigma con que Dios quiso perpetuar la caída de nuestra madre comun, la mujer es en el mundo una mártir eterna, es la victima destinada siempre al sacrificio. Ella se sacrifica por su esposo, consolándole y ayudándole a soportar sus tribulaciones; ella se sacrifica por sus hijos criándolos y educándolos para la sociedad y para el cielo. Pero este sacrificio, esté martirio, debe sobrellevarlo con resignacion, como resignado fue Isaac al sacrificio ordenado por Dios a Abraham su padre.

Despues de algunas otras consideraciones, terminó diciendo, que se ha de procurar que la mujer no sea fatal caja de Pandora de la que salieron todos los males que aflijen a la humanidad, sino flor delicada que perfume con sus dulces emanaciones el hogar de la familia; fértil oasis que brinde con la frescura de su sombra al abrasado caminante que cruza los fatigosos eriales del desierto de la vida, y embalsame el ambiente con los perfumes y encantos de las virtudes cristianas.

La compañía de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y Alicante ha reducido el precio del transporte para los cereales y semillas que se facturen en cualquiera estacion entre Sevilla y Córdoba (ambas inclusive), con destino a cualquiera de las comprendidas entre Chinchilla y Alicante y entre Chinchilla y Cartagena, de 116 reales por tonelada, con tal de que se expida por wagones completos. Esta concesion será valedera hasta el 31 de Diciembre próximo venidero.

Por los agentes del Municipio han sido prestados en estos dias los siguientes servicios:

El miércoles fué detenida en el cuarto de correccion por el Gefe de dicha fuerza, una mujer que iba por la plaza mercado tomando lo ageno de los vendedores sin pagar los géneros.

Por un Guardia Municipal fué detenido tambien un sugeto forastero que se encontraba beodo y dando escándalo.

Por el referido Gefe fué recogida asimismo una jóven de 18 años reclamada por el Sr. Alcalde de Hellin, la que fué conducida al Hospital de esta Ciudad por hallarse algo enferma y tan luego se pon-

ga buena será trasladada y conducida a su pueblo.

El Domingo pasado por la noche faltaron de la calle de San Antonio cinco pabellones de los que servian de adorno para la fiesta que aquellos vecinos celebran a su patrono, y habiendo llegado el hecho a conocimiento del jefe de la guardia Municipal, tuvo el acierto de mandar a un agente a la misma casa en donde se encontraban dichas colgaduras, pero al que se le ocuparon dijo las habria encontrado en el suelo, por lo que no se procedió contra él, siendo devueltas a sus dueños.

Los vecinos de la plaza del Mercado se quejan de la indiferencia con que los agentes de la autoridad de servicio en dicho distrito, miran el escándalo que arman todos los dias de una a cuatro de la tarde, una porcion de chiquillos, que se entretienen gritando y alborotando, sin dejar dormir los aficionados a tomar la siesta.

Esperamos que se corregirá el abuso.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los individuos a quienes correspondia la licencia ilimitada con arreglo a la real orden circular de 7 del corriente, pasen a sus casas antes de fin del corriente mes.

Tambien se ha resuelto que no se deben devolver las 2.000 pesetas de redencion a los mozos que, declarados soldados del ejército activo, quedan en situacion de reclutas disponibles.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Luis Gonzaga c.

SANTO DE MAÑANA.—El Patrocinio de S. José; y S. Paulino, ob. y conf.

CULTOS.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Segundo de Cuarenta Horas al Sagrado Corazon de Jesús. A las 9 misa mayor por la tarde ejercicios del mes.

Seccion mercantil.

Alcoy 21 de Junio de 1879.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, OBSERVACIONES. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Albacete, Almeria, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Cadiz, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellón, Granada, Jaen, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Palma, Salamanca, S. Sebastian, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Vitoria, Zaragoza.

Hay colocacion para el papel a los cambios anotados en la columna DINERO Escasas de operaciones.

Carta del extranjero.

Lima 30 Abril.

Sigue el Perú preparándose con gran actividad para contestar al reto de su vecina república. Mañana el Congreso inaugura sus tareas para ocuparse de un modo especial y único de la guerra con Chile.

La escuadra chilena con una audacia que solo se explica por no haber salido del Callao la escuadra peruana, está bloqueando diferentes puertos del Perú, y bombardeando é incendiando poblaciones indefensas en donde ni siquiera hay un soldado. Pabellón de Río, Pisagua é Iquique han sufrido mucho por las bombas de los chilenos, los cuales, cuando el dignísimo al-

mirante español Mendez Nuñez bombardeó Valparaíso, usaron de un lenguaje violento hasta cruel, condenando el bombardeo, por decir ellos, que Valparaíso era un pueblo indefenso; no sé cómo podrán justificar su conducta reprobada por todas las leyes, atacando como lo han hecho puercecillos sin defensa alguna.

Aquí solo se habla de guerra, y el entusiasmo es mucho, llegando voluntarios de todas las partes de la república para marchar lo más pronto posible al teatro de la guerra, y los donativos, suscripciones, etc., se multiplican todos los dias con gran éxito, y todo sacrificio se lo impondra con gusto el Perú para hacer la guerra con energía contra un pueblo que aborrece de un modo profundo.

De un momento a otro van a surgir acontecimientos graves, pues la escuadra peruana está alistándose a toda prisa para salir al encuentro de la chilena, y así que la avisten el combate es inevitable. En un combate por mar, es muy aventurado decir cuál de los dos se llevará la victoria, pues en fuerzas, cañones, buques, etc., puede decirse que no se puede dar la preferencia a ninguna de las dos repúblicas rivales; por tierra sí, el Perú lleva una gran ventaja a Chile, por mayor número de soldados, más aguerridos, más disciplinados, mas instruidos. Por lo tanto, aunque la suerte no protegiera a la escuadra peruana, queda en pie un florido ejército para oponerse con la fuerza de las armas a las pretensiones de Chile, y entonces la guerra se prolongaría mucho, causando la ruina de vencedores y vencidos.

La espulsion en masa de todos los chilenos residentes en el Perú, se lleva a cabo con el mayor rigorismo, y dentro de pocos dias no quedará un sólo chileno en todo el territorio peruano. Es medida que se lleva a efecto sin contemplacion alguna, y que causa muchos y muchos sacrificios, y notables perjuicios y trastornos a las personas que son objeto de ella.

A mediados del próximo Mayo saldrá a campaña el presidente de la república, y se cree que por entonces las operaciones tomarán un carácter enérgico y con los recursos necesarios para ganar pronto esta campaña.

Témese mucho que la escuadra chilena siga en su sistema de devastacion, bombardeando y atacando pueblos indefensos, solo por el placer de causar daños al Perú.

El próximo viernes sale para Africa la magnífica ambulancia y el bien provisto botiquin donado por la Sociedad española de Beneficencia; estuvo espuesto el otro dia en el palacio de la Exposicion y ha sido objeto de expresivos elogios, por toda la prensa de Lima.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid.

19 Junio.

Esta tarde se ha verificado la revista de la guarnicion de Madrid por S. M. el rey y los principes de Austria y Baviera.

El mucho calor que ha hecho hoy, era causa de que el público que ha acudido a presenciar esta fiesta militar no haya sido tan numeroso como en otras ocasiones.

En el Senado ha continuado y terminará hoy la discusion del Mensaje.

El marqués de Molins ha pronunciado un discurso defendiendo el dictamen de la comision, y expresándose en algunas ocasiones con bastante dureza respecto a sus antiguos correligionarios, los moderados históricos. Una de sus frases ha sido que la restauracion, nació poderosa porque no se ha cimentado en las vigas podridas de lo pasado, sino en elementos que tienen nueva savia y gran valer.

No se si alguno de los representantes que el moderantismo histórico tiene en el alto cuerpo colegislador, contestará al ataque del marqués de Molins recordándole, que en ese pasado a que se refiere ha

desempeñado un puesto muy principal.

El general Martinez Campos ha mostrado empeño en hacer el resumen del debate del Senado, y se espera con curiosidad su discurso.

En el Congreso ha empezado esta tarde la verdadera batalla de las actas. El señor Almagro ha combatido la de Jerez de la Frontera, donde fué vencido el posibilista Sr. Rodriguez, defendiéndola en un discurso fácil el candidato Sr. Gutierrez Agüera que fué seguidamente proclamado diputado.

El Sr. Pidal ha combatido despues la acta de Cuenca para defender al candidato vencido Sr. Catalina.

Los amigos particulares de este y la fraccion neo-catolica, pedirán votacion nominal de dicha acta, pero es seguro que será aprobado el dictamen de la Comision, porque además de los ministeriales votarán a su favor los constitucionales, por pertenecer a este bando político el candidato que trae la acta, Sr. Rubio.

Mañana combatirá el acta de la Bisbal el Sr. Castelar, y los constitucionales darán una batalla en favor del candidato vencido en Guadalajara Sr. Correa.

Por regla general serán desechados todos los votos particulares de la comision de actas, porque en su mayoría solo responden a compromisos de amistad con los candidatos vencidos.

El sabado se reúne de nuevo la junta directiva del partido moderado histórico para determinar la conducta que debe seguir en vista de lo ineficaces que han sido sus gestiones de apoyo al general Martinez Campos.

Los moderados del alto cuerpo colegislador, se abstendrán esta tarde de tomar parte en la votacion del Mensaje, á fin, sin duda, de que no se conozcan por sus votos anticipadamente, cual será la determinacion que haya de tomar la junta directiva pasado mañana.

Es probable que este acuerde negar su apoyo al general Martinez Campos, cosa que de seguro afectará muy poco al presidente del Consejo de ministros.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR.

de EL SERPIS

Constantinopla 19.

Se asegura que altos personajes políticos han aconsejado al Khedive que, en vista de la situacion política por que está atravesado el país, debe presentar su abdicacion.

Viena 19.

Se considera muy probable que la entrevista del Czar de Rusia y el Emperador Guillermo de Alemania se verificará el próximo mes de julio en Ems.

Se atribuye mucha importancia política a las conferencias que allí tendrán lugar entre los dos soberanos y altos dignatarios de Rusia y Alemania.

San Petersburgo 19.

Se han verificado bastantes prisiones de profesores, estudiantes é individuos de la municipalidad de Odesa, á quienes se acusa de complicidad en una conspiracion.

Roma 19.

Las negociaciones entre el Vaticano y el gobierno de San Petersburgo van tomando un carácter sumamente amistoso.

Paris 20.

El Senado Belga aprobó anoche, por 33 votos contra 31, la ley de enseñanza.

La muchedumbre aclamó calurosamente a los senadores liberales que, estando enfermos, se hicieron conducir á la sesion en sillas de mano.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS, c. Mercado, 23.

4 San Nicolás 4
Verdadera garantía
SINGER
 VENTA A PLAZOS
 MÁQUINAS DE TODAS CLASES
10 RS. SEMANALES.
 4 SAN NICOLAS 4 (LO)

TIENDA DE LA ESTRELLA
 DE
VICENTE GONZALEZ
 11 Mercado 11

En este establecimiento se acaba de recibir un nuevo surtido de Lanillas procedentes de las mejores fábricas de Sabadell y Tarrasa para trages de caballeros a precios sumamente baratos. (J)

TIENDA DEL CÁRMEN.
 (vulgo cantó del Piño.)

En este establecimiento se acaba de recibir un magnífico y completo surtido en todo el ramo de Corbatería, tanto en negro como en color de las últimas novedades.
 También Cuellos y Puños de puro hilo para caballeros. Calcetines, Medias en blanco y color para señoras, caballeros y niños.

TIENDA DEL CARMEN
 (vulgo cantó del Piño.) (E)

PRIMITIVAS DILIGENCIAS

ALCOY A ALICANTE Y VICE-VERSA.

Desde el día 15 de Junio sale el coche diligencia para Alicante de la Posada de la Viuda a las 11 y media de la noche y llegará a Alicante a las 6 de la mañana. Salida de Alicante, a las 11 y media de la mañana y entra en Alcoy a las 6 de la tarde.
 que salen de Alicante a las 7 de la mañana. (T)

A VISO.

Juan Bautista Mira Pastor, dedicado hace bastante tiempo a los estudios de tejidos, da lecciones a domicilio y recibe consultas personales y por escrito a precios convencionales.

Aquellos señores a quienes les interese, podrán dirigirse a su escuela situada en la calle de San Miguel núm. 19 Alcoy.

Se enseñan disposiciones para trazar tejidos a modo de espina, con la infalible particularidad de que desaparecen las imperfecciones que hasta hoy han llevado en sí dichos tejidos, por la pérdida de vueltas en sus mitades de las urdimbres. Se garantiza y sin que se pongan dos clases de filamentos como ha venido verificándose hasta hoy.

También se dan lecciones de química, conveniente a los directores de tejidos, para conocer la solidez de los colores; la cantidad de algodón que pudiese haber mezclado entre la lana y para otras cosas que dicho señor Mira se reserva. (LU)

LIQUIDACION

EN

HERRAMIENTAS PARA CARPINTERIA Y CERRAJERIA.

Barato en Lámparas, Quinqués y demás accesorios de alubrado.

Novedades en juguetes a precios reducidos.

Estraordinaria baratura en cromo-oleografías y fotografías.

Estos muchos artículos de loza, cristal, porcelana, cuadros para retratos, cubre-plateos, adornos de cortinages, etc. etc., encontrará el público en el BAZAR ALCOYANO de Miguel Sautonja Cantó, calle de S. Nicolás n.º 8. (CC)

HISTORIA DE LA APARICION
 DE LA

SANTÍSIMA VÍRGEN

EN EL MONTE DE LA SALETA,

escrita en presencia de los mas auténticos documentos existentes en el archivo del palacio episcopal y prefectura de Grenoble, y de cuanto se ha publicado sobre el particular hasta el día, por J. M. L. T.—Un tomito en 4.º en rústica, buen papel y esmerada impresion, 4 rs. Se vende en la librería de E. Poblet.

Esmero y prontitud.

CORTINAS PERSIANAS

En el taller de la Viuda de Juan Juliá, calle de San Juan n.º 6, se confeccionan de todas clases a precios económicos. (UE)

ECONOMIA

PERFECCION

En la calle de Sta. Rita, número 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases a precios sumamente módicos. (CS)

VACUNA ALEMANA

legítima de vaca

en tubos de 40 rs. uno.

Se encuentra con su correspondiente instrucción en la Farmacia de Santiago Monllor.

(CANTO DEL PIÑO)

Leche de burra.

El vaso de 1 real, 6 cuartos. Estará en la Posada Nueva.

Nodrizas.

UNA de edad de 26 años, leche de seis meses, desea encontrar criatura para su casa. Darán razon San Nicolás 129.

BARATÍSIMO.

En la calle de San Nicolás n.º 89, se ha recibido QUESO MANCHEGO fresco, y se vende a 3 1/2 rs. libra en piezas, y 4 rs. partido. (UT)

JAMONES.

Se ha recibido una buena remesa en el Establecimiento de Fernando Busquier situado bajo el arco de la plaza y se venden a 8 rs. kilo enteros, y a 10 rs. al por menor. Tocino a 8 rs. (LC)

SE VENDE

una MÁQUINA DE COSER del sistema Singer legítima n.º 2, propia para zapatero, sastre, sombrerero, gorrero y cosetero. Se halla en muy buen estado y se dará con el infimo precio de 200 rs. a prueba. Darán razon, Escuela 8, Funeraria. (N)

A VISO.

Por 4 rs. diarios se alquila el segundo piso de la casa n.º 23 de la calle del Mercado. Contiene siete piezas con tres dormitorios. Tiene fuente con agua del Molinar en la cocina. Para tratar en esta Admon. (N)

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy variado, entre las cuales figuran una colección de 7 cartones La Exposición de Paris y otras El Trocadero.

GRAN REBAJA DE PRECIOS Y VENTA A PLAZOS.

Todos los modelos de Máquinas para coser de la Compañía Fabril

a 10 reales semanales sin entrada ni adelanto, ni aumento ninguno en los precios. Nada mas que 10 rs.



al llevarse la Máquina sea la clase que fuese. Ventajas increíbles por cualquier máquina, 10 rs. SEMANALES.

y os la llevarán a vuestra casa gratis, con un instructor para daros lección esmerada y sin limites, tambien gratis, con un compromiso de garantía y buen resultado de la Máquina, tambien gratis, y atender a nuestros avisos y reclamaciones si ocurriera por causa de la Máquina, tambien gratis.

¿Queréis sentir os poseidos del orgullo mas legitimo? Pequeño es el sacrificio que debéis hacer; para ello es bastante pasar por la calle del Mercado, núm. 9, entrar en la Sucursal de la Compañía Fabril SINGER y pedir un Catálogo, para convencer os que esta Compañía trata de regalar sus famosas Máquinas.

9-MERCADO-9 (LS)

BAZAR VALENCIANO

POR DOS REALES POR DOS CUARTOS
 Descubrimiento parisien para dar brillo al planchado en la ropa blanca. DE Papel químico para exterminar las moscas y mosquitos.

MANUEL SUCH

Por pocos dias acaba de abrir su establecimiento en esta Ciudad el acreditado comerciante procedente de Valencia, con el mas COMPLETO SURTIDO en abanicos y artículos de quincalla, los cuales ofrece al público a precios muy baratos.

Calle de San Lorenzo, número 15. (E)



REAL PRIVILEGIO EN PAPEL BREA-TREMENTINADO

Sres. Garcia, Sautonja y compañía.

Mayor, 5.

Verdadero papel preparado con el licor brea de los acreditados farmacéuticos de Barcelona Sres. Múnera. Este licor es la preparacion que con preferencia usan los profesores.

Hemos retado al Sr. Bardou a someter su papel y el nuestro a un analisis formal.

A los que conozcan el verdadero gusto de la brea les aconsejamos masquen algunos papelitos de ambas clases. Depósito en casa de E. Poblet, Mercado, 23, y en la de A. Gimeno, San Nicolás, 4. (NU)

VENTA.

Se hace de una tinaja de hojalata de cabida de 100 arrobas y dos mostradores para tienda. En la Admon. de este periódico darán razon. (NC)

Ley de caza

DECRETADA

POR LAS CORTES

en 10 de Enero de 1879.

El Impresor-Librero Enrique Poblet, constante siempre en proporcionar a sus numerosos consumidores cuanto les sea necesario y creyendo de oportunidad dicha LEY, no ha omitido gasto alguno en hacer una tirada especial. El precio de cada librito, tamaño 8.º se venderá por el infimo de UN REAL en dicho Establecimiento.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.
 Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.